



February

平成 29 年 2 月

おかむら通信 第 142 号

ご挨拶

みなさま あっという間ですね、もう 2 月です。例年より寒さが身にこたえる今日この頃です。またインフルエンザが巷を襲い続け、学級及び学校閉鎖がまだ続いています。油断めされないようにお願い致します。

今月の言葉 「生きて戦うのに必要な精神は、体の正中の線を意識し、額に一つの目玉を意識し、蛇のように真正面を見据えて体を自由に水平に自由自在に動かして相手の攻撃を避け、時に真正面から一撃をいれる。」

ある意味で人生の生き方に通ずる言葉と感心しました。元ボクシング 2 階級制覇した世界チャンピオン 柴田國明氏より直接お聞きした生の声です。

院長より

- ① 人間学；生きる上で、必要とされる学問ですね。
- ② 胃スキルスがんについて；優秀な病院でも見落とされます。
- ③ 血圧の値の質問 診察室と待合での違いについて；血圧の変化は人間、いかなるところでも一定ということはありません。自分の体がうまく自分で調整してくれているのです。
- ④ Predictive medication の概念について；予測医療。予知医療といいます。賢い消費者とともに医療者が協力して、いまの医療の現状を飛び越えて患者さんのために最高の診断・治療をしようとする関係者の積極的な努力を意味する、と院長は解釈しました。
- ⑤ ヘルペス・突発性難聴、の当院の治療の特徴；より重症化する帯状疱瘡ヘルペスなどには、即座に治療を開始する必要があります。神経ブロックです。硬膜外神経ブロック、星状神経節ブロックなどです。何回も言ってごめんなさい。
- ⑥ 体力と病気；抵抗力が低下すると、ろくなことが起きませんね。命にかかる場合があります。例えば、インフルエンザに罹ったとき、免疫力が急激に低下させられます。したがって気管支炎から肺炎などが良く起きています。もともとオーバーワークを続けていた方は若くても要注意です。
- ⑦ プランニングします；毎日診療が終わると、できるだけ皆様のカルテを見て、要留意の方には、過去・現在・未来にわたって診断、治療がほんとうに最適であるか見直ししています。
- ⑧ ある患者さんから先生は病気を見つけすぎるという訴え；まことにそうかもしれません。その方の言う通りですね。しかし、使命をもって必死に生きられている





方には、逆に、隠れた病気を見つけず、病気が突然出現して手遅れになって後悔するまで何にもしないほうがいいとは言わないでしょうね。やることがたくさんある人には、死ぬまで、時間がいくらあっても足りないのでしょうか？長く生きて、人のために尽くしたい方は結構おられると思っています。

- ⑨ カフェインと脳障害；意外と知らない方々が多いようです。お茶なども長期的な毎日毎日の多量の摂取が問題となるかな、
- ⑩ ストリートチルドレンとその家族について；急な話題で失礼します。そうフィリピンへ行って彼らに会い、異国の現場を見て、われらの生き方を振り返ってみます。かれらの支援のために行くとはいいうものの、お金、物品だけを届けるよりも、そこへ行く事で大きなものを得られると確信しています。
- ⑪ 当院のCTについて再度説明；Supria Grande 昨年ある医療の専門誌に発表しました。ほぼすべての機能において、現在のところ、最高の機種です。速さ・造影3相・3D・低減された被ばく量・莫大な情報量。読影に苦労しますが。
- ⑫ インシュリン治療、BOTについて；経口薬でなかなか結果が出ない糖尿病患者さん、いくら努力しても、という方に、一日たった1回、インシュリン注射をする方法です。より安全で納得いくと思います。一緒に、戦ってゆこうではありませんか？
- ⑬ 医療は芸術だ；時々、変な院長が叫んでいますね。そう思いません？つまりお金ではなくこころ、精神、とんでもないパワー、理屈ではとらえられない次元などで、とらえるのです。医療とはもともとお金がかかるものなのですよ。医者も、患者さんも、国も考える必要があります。ドイツのフランクフルト国立病院の壁の側面に巨大なゲーテの顔が描かれています。
- ⑭ 納得の連続とは、；患者さん、看護師、医療者、医師、事務職、みんなで、納得を求め、それをいつも探りながら歩んでいくのが、俗にいう「医療」ではないでしょうか？ すこし哲学的かな？

01/11(水) 夜8時から11時まで 夜間小児急病診 市立病院にて

01/12(木) 異業種懇談会 松戸にて

01/26(木) セブ西ロータリークラブ、DSWD支援でのストリートチルドレンと家族支援について 準備会 北小金にて

01/28(土) 順天堂外科専門医の集まり 東京にて 鬼は外～

2月は いつもあゝとゝ間に過ぎ

まうが 今年は受験生が居る為

バ落ちつきません(泣)

うれしい春を向かえたゞ

担当 森 でした。

